



白小だより

令和6年1月31日

2月号

府中市立白糸台小学校
校長 堀越新一

声や言葉にして気持ちを伝えてみよう

～次のステップへ進む大切な日々

副校長 田端 国弘

石川県能登地方でのマグニチュード7の地震から1か月がたとうとしています。未だに続く余震や避難所での生活など、被災地では苦しい日々が続いています。1日も早く被災した人々の心の傷が癒え、いつもの日常が戻るよう祈るしかありません。

この時期、寒波も押し寄せ、厳しい寒さとなっている日本列島。各地で雪や凍結による事故のニュースも聞かれます。白糸台小の子供たちは、なわとびで体を鍛え、ロープチャレンジに挑戦して、自分の、自分のチームの記録をつくろうと元気いっぱい、鉛色の空の下でも所狭しと校庭を駆け回っています。寒さの中でも元気いっぱい走る子供たちからは、たくさん元気がもらえます。

さて、一年で最も寒い時期とされる「大寒」を過ぎ、2月の声を聞くと、待ち遠しいのが暖かな春。寒い時期は、心も体も内向きになりがちですが、これからは、「節分」「豆まき」、そして「ひな祭り」と子供たちも楽しみな行事が続きます。土曜日には、道徳授業地区公開講座も行われますので、子供たちの様子をご覧ください。書き初めもこの日まで、掲示しております。まだ、ご覧になっていない方は、そちらもぜひ見に来てください。

そもそも節分とは、文字通り節（季節）の分かれ目。昔は立春、立秋、立冬、それぞれの前日のことを節分と言っていました、現在では、立春（2月4日頃）の前日を節分と言います。節分に行う豆まきは、季節の変わり目に起こりがちな病気や災害を鬼に見立てて、それを追い払う儀式。宮中で節分に行われていた「追儺（ついな）」という鬼払いの儀式が広まったものです。昔から節分には厄を払い新年の幸せを願う行事が日本各地で行われ、現在も大切にされています。

学校は、地域、保護者の方たちの協力の下、子供たちは安心して学校生活を送っています。4月からの成長してきた友達関係の中で、言わなくても分かり合える信頼関係も築き上げています。日常のあいさつや他愛のない会話も楽しみながら大切にしています。しかし、時に『はっきりと言葉にしないと伝わらない時』もあります。

あと30数日。卒業・進級前の子供たちは、不安になることもあります。大丈夫といいながら、声が沈んでいくこともあります。言葉でうまく言えない時には、体の不調等で訴えることもあります。この2月は、次のステップに進むために、我々大人は、子供たちに、『思いを言葉にして表してみては』と、自立への見守りが大切な時期です。

6年生は、小学校生活最後の当たり前の日々を大切に過ごしています。職員室前の手紙を毎日点検して、教室に運ぶ1年生の係の子がいます。給食時には、心地よい放送を流す委員会の子がいます。校庭ではロープチャレンジに向けて、寒さに負けず大縄にチャレンジする子がいます。

友達がいて、仲間がいて、素直な下級生がいて、尊敬できる上級生がいて、いつもの学校の生活が進んでいく。白糸台小学校の子供たちは、『今』というこの時を真剣に確実にやり遂げています。新入学、進級、転居のタイミングに向けて、大切な2月です。保護者、地域の皆様、変わらぬご支援ご協力をお願いいたします。

生活指導

2月の生活目標『時刻に合わせて行動しましょう』

生活指導部

白糸台小学校は、ノーチャイムの学校です。時刻を知らせる合図がないため、子供たちは時計を見ながら行動します。それによって時刻を意識し、先の見通しを立てて行動するようになります。休み時間に校庭で遊んでいても余裕をもって教室に向かう姿、授業の開始時刻に間に合うように教室移動をする姿はそのよい例です。中高学年のこのような姿を見て、低学年の子供たちも自然に時計を見て行動できるようになります。一人一人が時刻を守り、自分の時間や周りの人の時間を大切にすることで、気持ちよく学校生活を送れるように指導しています。

学校案内

道徳授業地区公開講座

道徳主任

本校では2月3日（土）に学校公開・道徳授業地区公開講座を行います。子供たちが様々な道徳的価値について、日頃の自分と照らし合わせながら考えを深めていきます。道徳授業終了後は、白糸台小学校に長年勤められた星野弘毅先生を講師としてお招きし、内と外から見た「白糸台小学校」についてお話をいただきます。体育館にて行いますので、保護者・地域の方々はぜひご参加ください。

この道徳授業地区公開講座は、保護者の皆様や地域の方々へ学校の教育活動についての理解を深めていただく機会となります。みなさんお誘い合わせの上ご来校ください。

府中けやきの森学園との交流について

特別支援教育 コーディネーター

本校の特色ある教育活動の一つとして、毎年府中けやきの森学園との学年交流と副籍交流があります。ここ数年はコロナ禍により、直接交流することが難しく、作品交流やオンラインでの交流を行ってきました。

今年度は、これまでに行っていた作品交流やオンライン交流と共に、直接交流を行うことができました。学年や学級ごとに、けやきの森学園を訪問し、一緒にレクリエーションをしたり、ダンスや音楽の発表を合ったりしました。お互いの頑張りを讃え合ったり、楽しい時間を共有したりすることができました。また子供たちの笑顔もたくさん見られました。

今後も交流を通して、互いの気持ちをつなげられるようにしていきます。

保健室の窓から

養護教諭

体調が悪いときに体温を測ることがありますが、自分の平熱を知っていますか。平熱を知っていれば、体調が悪いときに、健康な状態の体温と比較することができます。健康な状態でも体温を測り、お子様が自分の平熱を知る機会を設けてみてください。

体温計には、非接触で額や耳で測るものや脇の下で測るものがあり、病院では脇の下で測る体温計が多く使われています。学校でも、体調不良時や感染症流行時に教室や保健室で検温する際に脇の下で測る体温計を使用しています。ご家庭で非接触の体温計を使用している場合、学校で初めて脇の下で測る体温計を使う児童がいます。体温計を渡すと、使い方が分からずに困っていたり、衣服の上から測っていたりすることがあります。学校や病院で困らないように、体温計の正しい使い方について、ご家庭で話していただけると助かります。

6年生を送る会

特別活動部

3学期も残すところあと2か月となりました。

6年生は「白小のリーダー」として、たてわり班活動だけでなく、委員会・クラブなどでも、率先して下級生をまとめ、あらゆる場面で白小を引っ張ってきました。リーダーとしてこれまで活躍してきた6年生に感謝とお祝いの気持ちをこめて、6年生を送る会を行います。

下級生からは「感謝の気持ちをこめて」学年ごとに出し物を考えています。今年度は久しぶりに体育館に全校が集まって行います。6年生からも出し物があります。思い出に残る会となるよう、各学年で準備や練習をしていきます。また、6年生から5年生へ、「白小のリーダー」のバトンを渡す、校旗引き継ぎ式も行います。最後は全員合唱を6年生と下級生が声を重ねて歌います。

感謝の気持ちを伝え合い、お互いが温かな気持ちになれるように進めます。

クラブ

図画工作クラブ

図画工作クラブ

図画工作クラブには、描いたりつくったりすることが好きな児童が集まっています。第1回の活動で「クラブでどんなことをやりたいか」について、6年生を中心に話し合いました。陶芸粘土を使って、置物や皿、小物入れ等を制作したり、風船に水ボンドを付けた毛糸を巻き付けて丸い飾りをつくったり、羊毛フェルトで小物をつくったりしています。夏にやったウォーターパラダイスでは、穴の開いたパイプを継手でつなぎ、おもしろい形を造形しました。蛇口をひねると・・・あちこちから噴水が！びしょびしょにぬれながらも笑顔の子供たちでした。教室での授業とは異なり、クラスや学年が違う児童と一緒に活動することで、お互いに刺激を受け、それぞれのペースで楽しく取り組んでいます。

球技クラブ

球技クラブ

年度当初に4つのチームを子供たちが話し合って編成しました。このチームを基盤に、サッカーも野球も対戦し、お互いのチームワークを競い合っています。サッカーと野球では、中心となる児童が違い、それぞれが得意な競技で活躍する姿が見られています。対戦のない時間は、チームで和気あいあいと練習に励み、試合では勝負にこだわり、楽しむ中にも真剣さを感じることができます。身体を動かす楽しさを大いに感じることができるクラブです。

イラストクラブ

イラストクラブ

今年度、4年生・5年生・6年生合わせて23人で活動しています。絵を描くことが好きな児童が集まってきたため、紙を渡すとおしゃべり一つせず黙々と絵を描いています。その集中力が本当に素晴らしいです。

クラブでは、ただ絵を描くだけでなく、いろいろな活動を取り入れてやってきました。例えば、グループではテーマに沿って共同作品を描いたり、絵しりとりをしたりしました。個人ではオリジナルキャラクターを作成したり、先生たちの似顔絵を描いたりしました。絵を描く楽しさをいろいろな体験で味わってほしいという担当者の願いもあり、活動内容を工夫し、子供たちの意見を取り入れながら活動計画を立ててきました。

今年度のクラブも残すところあとわずかです。次回はしおりを作る予定です。しおりに描く絵を一人一人が考え、オリジナルのしおりを作ります。ラミネートをかけ、長く使えるようにしたいと思っています。

ぜひ、クラブでの活動についてお子さんから話を聞いてみてください。

生活目標：人にやさしい言葉づくりをしましょう				授 業 時 数					
日	曜	朝	学 校 行 事 等	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
				授業	授業	授業	授業	授業	授業
1	木	読聞	のどじまん大会【2】 安全点検 SC来校	5	5	6	6	6	6
2	金	安全指導	のどじまん大会【3】	4	5	5	6	6	6
3	土		土曜授業 学校公開 道徳授業地区公開講座 校内書き初め展（～2月3日）	4	4	4	4	4	4
4	日								
5	月	全校	委員会【5・6】	5	5	5	5	6	6
6	火		のどじまん大会【4】	5	5	6	6	6	6
7	水	集会	4時間授業 ゲーム集会	4	4	4	4	4	4
8	木	読聞	のどじまん大会【6】 SC来校	5	5	6	6	6	6
9	金		特別時程 のどじまん大会【5】 二中新入生学校説明会【6】	4	5	5	6	6	6
10	土								
11	日		建国記念の日 漢字検定						
12	月		振替休日						
13	火		のどじまん大会リハーサル	5	5	6	6	6	6
14	水	集会	のどじまん代表者大会	5	5	5	5	5	5
15	木	読聞	特別時程 社会科見学【5】 FC東京【6】 SC来校	5	5	6	6	6	6
16	金		参観保護者会【4・5】	4	5	5	5	5	5
17	土								
18	日								
19	月	全校	クラブ【4・5・6】 【3年生体験】	5	5	6	6	6	6
20	火		新一年生保護者会	4	4	6	6	6	6
21	水		参観保護者会【1・6】 アスレチックフットボール体験【2】	5	5	5	5	5	5
22	木		特別時程 SC来校	5	5	6	6	6	6
23	金		天皇誕生日						
24	土								
25	日								
26	月	全校	委員会【5・6】 幼保交流【1】	5	5	5	5	6	6
27	火		参観保護者会【2・3】	5	5	5	6	6	6
28	水	集会	音楽集会	5	5	5	5	5	5
29	木		白小タイム SC来校	5	5	6	6	6	6
3月1日	金	安全指導	6年生を送る会	4	5	5	6	6	6
2	土								
3	日								
4	月	全校	クラブ【4・5・6】	5	5	5	6	6	6

※ 3学期の避難訓練は、「予告なし」です。

	通常時程	特別時程	研究特時	土曜日	委員会	クラブ
4校時	13:20	13:20	13:00	12:05		
5校時	14:40	14:25	14:30			
6校時	15:30	15:15			15:25	15:40